



## **IV Congreso de la Asociación Uruguaya de Historiadores (Audhi)**

### **Premio «Tesis de Historia», temas, conferencias y participaciones**

Entre los días 11 y 12 de octubre de 2023 se realizó el *IV Congreso de la Asociación de Historiadores del Uruguay (Audhi)*, con la consigna «Historia e historiadores en el debate público: a cincuenta años del Golpe de Estado». En la apertura del mismo se dio a conocer el fallo del concurso «Tesis de Historia» organizado cada dos años por la asociación, otorgando un premio único a la considerada mejor tesis defendida en ese período.



Esta vez fue premiada la tesis doctoral de Camille Gapenne (Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Universidad de la República), cuyo título es «Circulación transnacional de la información y construcción del evento. El mayo francés en Uruguay (1968-1974)». El tribunal estuvo integrado por Lourdes Peruchena, José Rilla, Jaime Yaffé.

**Imagen:** Camille Gapenne el 8 de diciembre de 2023 durante la Jornada internacional «Sociedades, culturas y políticas en contextos autoritarios», en la Facultad de Información y Comunicación. (Foto: Portal Udelar).

El acto de apertura prosiguió con una conferencia a cargo de Isabella Cosse (Universidad Nacional de San Martín; Conicet, Argentina), titulada «Una historia del amor y la política. Algunos dilemas y otros problemas». En la misma la autora analizó un caso de estudio dentro de otras situaciones diacrónicas enmarcadas en el contexto de militancia clandestina de la juventud peronista en la década de 1970, planteando la necesidad de profundizar en el estudio del amor en la política y sistematizar casos para una mejor comprensión de un fenómeno que atravesó a los sectores involucrados en las organizaciones armadas de la época.



Isabella Cosse (UNSAM, Argentina), durante su presentación en la conferencia inaugural del IV Congreso de Audhi. (Foto: Mauricio Bruno).

Durante el congreso se abordaron cinco ejes temáticos -que se resumen en notas apartes-, insumiendo trece sesiones en las que se presentaron cuarenta y cuatro ponencias, ante una nutrida concurrencia de socios y público interesado en las diversas temáticas abordadas. Entre exponentes, comentaristas y conferencistas, participaron alrededor de setenta historiadores y especialistas en los temas tratados, provenientes de Argentina, Brasil y Uruguay. Las pertenencias institucionales de las/los historadoras/es uruguayos participantes corresponden a la Universidad de la República (Udelar), Universidad Católica del Uruguay (UCU), Universidad de Montevideo (UM), Sistema Nacional de Investigadores de la Agencia Nacional de Investigación e Innovación (SNI, ANII) y al Consejo de Formación en Educación de la Administración Nacional de Educación Pública (CFE, ANEP).

En la clausura del congreso tuvo lugar una conferencia sobre «Usos y problemas de los archivos del pasado reciente. A cincuenta años del Golpe de Estado», en la que participaron Álvaro Rico, profesor, investigador y coordinador del equipo de historiadores de la Secretaría de Derechos Humanos para el Pasado Reciente; el abogado Martín Prats (coordinador del Área de Estudios de la Institución Nacional de Derechos Humanos y Defensoría del Pueblo) y el archivólogo Eliseo Gabriel Queijo, actuando como moderadora la historiadora Vania Markarian.

Las sedes donde se desarrollaron las diferentes actividades fueron Casa de Posgrados de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación (Udelar), Facultad de Información y Comunicación (Udelar) y Universidad Católica del Uruguay. En esta sección de eventos, se presentan notas resumidas de las distintas mesas que sesionaron durante el congreso. **Claves** agradece a coordinadores y ponentes que colaboraron en la redacción de las mismas. ♦